Halingen, 20. Juni 2016

Schon wieder ein Jahr vorbei

Geschätzte Eltern

Wenn sich Gesetze für die Schule ändern, hat das auf Sie als Eltern meistens keinen grossen Einfluss. Diesmal ist es aber anders. Im revidierten Volksschulgesetz hat es zwei Punkte, die Sie als Eltern direkt betreffen. Zum einen ist festgehalten, dass ab dem Schuljahr 2016/17 die Weihnachtsferien immer zwei Wochen dauern. Zum anderen haben Sie die Möglichkeit, Ihr Kind für zwei Kalendertage pro Schuljahr ohne Angabe von Gründen von der Schule zu nehmen. Auf diese Jokertage werde ich weiter unten noch eingehen.

Ansonsten steht die Schullandschaft Thurgau im Zeichen der Einführung des neuen Lehrplanes.

Evaluation

Letzte Woche trafen wir uns mit dem Evaluationsteam zum Schlussgespräch. Wir schauten, wie man den Entwicklungshinweis in die Planung der Schulentwicklung einbetten könnte. Nun übernimmt gemäss Konzept der kantonalen Schulentwicklung der zuständige Inspektor die Begleitung der Umsetzung.

Die Rückmeldung der Evaluationsstelle war sehr positiv für unsere Schule. Der einzige Entwicklungshinweis ist die Verstärkung der unterrichtsbezogenen Zusammenarbeit der Lehrpersonen. Dies ergibt sich durch die Einführung des neuen Lehrplanes schon teilweise von alleine, kann aber nun gezielt konkretisiert werden. Detaillierter (mit mehr Infos im Infobrief und in der Presse) kann ich Sie informieren, wenn die Behörde die weiteren Entwicklungsschritte genehmigt hat.

Rückblick

Musik

Das Konzert der Thurgauer Musikband "Galgevögel" mit Herrn Rüber war schnell "ausverkauft". Es war ein gelungener Anlass für Schüler und Eltern.

Nach den Pfingstferien stellte Brent Moyer den Schülern eine für sie eher ungewohnte Musikrichtung vor, die Country Musik. Die Schüler zeigten sich einmal mehr von ihrer sehr guten Seite, sie lebten mit und das Konzert ging ohne Störungen über die Bühne.

Sport

Es nahmen wiederum eine stattliche Anzahl von 25 Mädchen am Frauenlauf in Bern teil, ein Anlass, den wir gerne unterstützen. Hier auch meinen herzlichen Dank an die Begleitung.

Der Sporttag hat einen fixen Platz in der Agenda, leider nicht der Sommer, wir warten noch auf ein günstiges Wetterfenster.

Ausblick, Verschiedenes

Examen mit Projektausstellung

Die Schüler der 3. Sek sind im Endspurt der Arbeiten im Rahmen des Projektunterrichtes ihres letzten Volksschuljahres. Ihre Arbeiten präsentieren sie am Mittwoch dem 29.06.2016 der Öffentlichkeit. In den Anlass integriert ist das Examen. Es freut uns, Sie als Eltern hier begrüssen zu dürfen.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

Lehrplan Volksschule Thurgau

Die Vernehmlassungsrunde bei den Verbänden und Interessenvertretern ist abgeschlossen. Nun gilt es diese auszuwerten und einfliessen zu lassen.

Bei uns an der Sekundarschule Halingen werden wir in der letzten Sommerferienwoche den Kickoff machen.

Tel:



Personelles

Wie schon mitgeteilt, werden Frau Röllin und Herr Ritter die Nachfolge von Herrn Vontobel und Herrn Rüber antreten. Hier eine kurze Vorstellung der neuen Klassenlehrerin:



Name Isabelle Röllin Wohnort Bischofszell

Hobbys Musizieren, Lesen, Kochen,

Skifahren, Schwimmen, Wandern

Ziele für den Unterricht:

Ich lege Wert auf eine fröhliche und vertrauensvolle Unterrichtsatmosphäre, Ehrlichkeit, gegenseitigen Respekt sowie gegenseitige Unterstützung. Ich möchte die Jugendlichen in diesem wichtigen Lebensabschnitt begleiten und ihnen das nötige Rüstzeug für ihren zukünftigen Weg mitgeben.

Ich danke Andreas Rüber und Andreas Vontobel nochmals ganz herzlich für ihre geleistete Arbeit und wünsche den beiden einen schönen Unruhestand.

Jokertage

Wie schon eingangs erwähnt, gibt es ab dem Sommer 2016 die Jokertage. Pro Schuljahr hat man die Möglichkeit (muss nicht ausgeschöpft werden©) an höchstens zwei Kalendertagen unbegründet dem Unterricht fern zu bleiben. Es gibt einige wenige Rahmenbedingungen:

Der 1. Schultag ist nicht erlaubt.

Es braucht mindestens zwei Schultage vorher eine schriftliche Abmeldung mit dem offiziellen Formular (ist ab Sommer auf der Homepage aufgeschaltet) an die Klassenlehrperson.

Es ist wie bei anderen Absenzen Pflicht der Schülerinnen und Schüler, den verpassten Schulstoff vor- oder nachzuarbeiten und Prüfungen nachzuholen.

Schulstart

Der Schulstart nach den Sommerferien findet am 15. August in den Klassen statt.

Die 1. Sek.-ler werden von mir um 08.00 in der Aula begrüsst, danach sind sie den ganzen Vormittag bei ihrer Klassenlehrperson.

Die 2. und 3. Sek.-ler starten in der 2. Lektion bei ihrer Klassenlehrperson, ab der 4. Lektion ist Unterricht nach Stundenplan.

Wichtige Termine bis September 2016

29. Juni Examen mit Projektausstellung

08. Juli Klassen bei Klassenlehrperson / Schulschluss um 11.30 Uhr

09. Juli bis 14. August Sommerferien

15. August Schulbeginn des Schuljahres 2016 / 17

24. August Elternabend 2. Sek mit dem Thema Berufswahl

29.08. – 02.09. Klassenlager der 3. Sek.
30. August Kennenlernreisli der 1. Sek.
31. August Elternabend der 1. Sek.
15. und 16. September Besuchstage an der Sek.

22. September 2. Sek. an der Berufsmesse in Weinfelden

27. September OL (Verschiebedaten 29. u. 30.09.)

Beiliegend die Agenda mit den heute bekannten wichtigen Terminen.

Beachten Sie unsere Homepage <u>www.sek-halingen.ch</u>, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger

Schulleiter Sekundarschule Halingen